

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, a las mismas señas.

# El Adelanto

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 ptas.  
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50 „

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado 10 cts.

Epoca 2.ª

Viernes 2 de Diciembre de 1904

Año XX.—Núm. 6.317

## LO DE LAS CLÍNICAS

La pasajera huelga de los alumnos del quinto grupo de la Facultad de Medicina, motivada por el hecho de no haberseles permitido presenciar una operación quirúrgica practicada a una enferma del Hospital de la Santísima Trinidad, ha puesto de nuevo sobre el tapete la trascendental cuestión de si existen ó no en Salamanca clínicas bastantes para que los escolares hagan sus estudios con el debido aprovechamiento.

Pudo ser ello, en algún tiempo, materia discutible, puesto que tales estudios clínicos son hechos en un Hospital que, por su organización y manera de ser administrado, parece totalmente independiente de la enseñanza; pero desde que esta Facultad de Medicina fué incorporada al Estado, creemos que es asunto ya definitivamente juzgado.

Ni los estudios médicos que se hacen en esta Universidad hubieran sido reconocidos como oficiales; ni mucho menos el erario público se hubiese encargado de sufragar sus gastos, sin la seguridad completa de que la enseñanza podía darse en condiciones convenientes.

¿Quién dió al Gobierno esa seguridad?

Salamanca entera, y no fueron de los que menos se significaron en dar á los poderes públicos todo género de garantías y en emplear cerca de ellos toda su influencia para afianzar la vida oficial de la Facultad de Medicina, los patronos del Hospital.

Suponer que ahora estos mismos patronos puedan consentir que el Gobierno se llame á engaño, si la enseñanza clínica fuese nula ó deficiente, sería inferir inmerecido agravio á distinguidos salmantinos cuyo patriotismo está bien probado.

Y como, en último caso, de la voluntad del patronato depende que el Hospital de la Santísima Trinidad sea el centro clínico que la Facultad necesita, ni queremos, ni podemos dudar que sabrá imponerse á escrúpulos más ó menos monjes, y adoptará un acuerdo que haga imposibles en lo sucesivo los conflictos entre el personal docente de la Facultad y el facultativo ó administrativo del establecimiento benéfico.

Si otra cosa hicieran, causarían graves daños á la enseñanza, lo mismo que á los intereses de Salamanca, y se harían acreedores á las censuras de este pueblo.

## LA UNION ESCOLAR

Convocados por la Junta Organizadora elegida el día 29, y bajo la presidencia del Rector, señor Unamuno, se reunieron anteayer tarde los estudiantes en el salón de actos de la Universidad, con objeto de aprobar el Reglamento.

La discusión fué muy reñida, tanto, que la Comisión Organizadora presentó la dimisión, y en esta discusión intervinieron los señores Soler, de Dios, Marcos, Teigell, Santa María, Calama, Onís, Ledesma y otros muchos que no recordamos.

Al fin se aprobó el reglamento hecho, y se pasó á elegir la Junta directiva, que quedó constituida en la siguiente forma: Presidente, don Miguel Ledesma, y vocales, señores Cuadrado, Calama y Garzón Guitián.

A RATOS PERDIDOS

## PARA "SIRKASSIR,"

Yo, querido Sirkassir, leo con gusto tus sabrosos *menudeos*, y, en verdad, que nunca *salté* descontento de ellos. ¡Río tus chistes, festejo tus humoradas y cada día envidio más tu punzante sátira, que, en verdad, nunca oí llegarla hasta mí...

Eres el mismísimo demonio (y perdona la frasecita) disfrazado de pequeño periodista.

En *El Líbano* de anoche *menudeas* graciosamente contra mi *Crónica* de anteayer, de la cual copias algunos párrafos para tratar de ridicularizarme, descargando sobre mi modesta pluma chispeantes é irónicos conceptos, propios de tu ingenio y de tu intencionada sátira.

¡Dios te conserve uno y otra muchos años!...

No dejo de comprender, y, por lo mismo, no lo echo en *soco roto*, lo que dices respecto á que «tu siempre admiraste al vigilante nocturno, aunque desoñocías ese requisito de no sé cuantos pequeñuelos», que al fin y al cabo, el número no hace á la cosa, como el hábito no hace al monje...

Lo que yo te sé decir, es que conozco á más de un sereno que tiene no cinco sino siete y ocho chicos que, juntos con la madre—y de esto, *doy fé*—pasan estas noches de fieros hielos, desasosegados, intranquilos, diciendo oraciones y deseando ver, junto á ellos, á aquél por quien suspiran.

Que los agentes de seguridad duerman «como banditos, alrededor de un brasero, en el despacho Central», es cosa que no me sorprende, porque, á más de parecerme cosa muy natural (porque yo teniendo frío y sueño, en las mismas circunstancias que ellos, allá me iría también), pienso en que tú, querido Sirkassir, harías lo propio, máxime si con sólo tu compañero tuvieras que recorrer toda la población...

Y lo mismo te digo para contestarte al último párrafo que me dedicas. ¿Qué extraño tiene que un hombre que sale á las nueve de la noche y se retira á las seis de la mañana, se quede dormido, durante una hora, en el quicio de una puerta?...

Y para eso digo contigo que no todos harán esto. Alguno habrá que ni se sienta media hora.

En fin, amigo Sirkassir: por si no los recordases, lee los dos últimos párrafos de mi *Crónica*, y de ahí juzga lo que me propuse hacer y saca la consecuencia enseguida.

La cuestión es pasar el rato, como dijo no sé quién.

PEPE.

## INCOMUNICADOS

Continúa la incomunicación telegráfica postal de Salamanca con la mayor parte de la nación.

Los correos de Madrid no llegan á nuestra capital hace tres días, y el telégrafo, como los relojes de sol, no marca en estos días.

La verdad es que el temporal reinante es morrocotudo, pero sus efectos son más tremendos que los que causó el diluvio.

Sabemos que la culpa de todo lo que ocurre no es del personal de los dignos cuerpos de correos y telégrafos, que se multiplican para servir al público; pero sabemos también que éste, que paga esos servicios, más que todos los habitantes del mundo, tiene derecho á exigir que los trenes circulen aun cuando nieve y que los telegramas se reciban durante todo el año.

Y como ahora van, según dicen, á discutirse los presupuestos, y como en ellos pudieran remediarse estas deficiencias, consignando las cantidades necesarias, rogamos á nuestros representantes en Cortes que se preocupen de cuestión tan trascendental.

## LICENCIAS DE PASCUA

Se ha dispuesto por la Superioridad la concesión, en el año actual, de la licencia de Pascuas á los jefes, oficiales y tropa que, al desear, de los cuerpos y dependencias, en el número que lo permitan las atenciones del servicio.

El uso de la licencia comenzará una vez pasada la revista de Diciembre y terminará el día 5 de Enero próximo.

Los cuerpos entregarán á cada uno de los individuos de tropa que marchen á sus casas, una manta de tercera vida, de la cual responderán á su presentación en el cuartel.

## Revista económica

Cámaras de Comercio.

En la imposibilidad de publicar íntegras las conclusiones votadas por las Cámaras de Comercio, insertamos á continuación las más importantes.

Dicen así:  
«Artículo 1.º Se autoriza al Gobierno de S. M. para publicar como ley del Reino el Real decreto de 21 de Junio de 1901, con las modificaciones introducidas por el Real decreto de 31 de Diciembre y Reales órdenes de 7 y 21 del mismo mes y año.

Art. 2.º Se concederá á las Cámaras de Comercio que lo soliciten por conducto del ministerio de Agricultura Industria y Comercio, la imposición de un recargo de 1 por 100, sobre las cuotas directas al Tesoro que por industrial ó utilidades satisfagan los comerciantes, industriales y navieros que se detallan en el artículo último de esta Ley.

Dicho recargo tendrá carácter obligatorio dentro del territorio de la Cámara de que se trate, y sus productos se entregarán trimestralmente por la Tesorería de Hacienda á la Junta de la Cámara respectiva.

Art. 3.º En el caso de que alguna Cámara se proponga la realización de una obra de carácter público y reconocida utilidad, el Gobierno, previa la justificación necesaria podrá autorizar con carácter extraordinario la elevación del recargo hasta el 5 por 100 de la cuota del Tesoro.

Merece también los honores de la publicidad, las siguientes conclusiones:

a) La Asamblea acuerda solicitar una vez más del Gobierno de Su Majestad y de las Cortes del Reino, la realización inmediata de un plan general de reorganización de las funciones administrativas y de los presupuestos, en el sentido de favorecer los grandes servicios del Estado, preparando la formación del *cutillaje* nacional, á costa de lo superfluo que sobre aquéllos pesa, en ventaja de la instrucción pública, de la agricultura y de las comunicaciones.

b) La Asamblea resuelve recomendar al Gobierno y á las Cortes que, siendo de vital importancia para el país el problema de los cambios, tenga presente, para su resolución, en la parte que de los Poderes públicos depende, las aspiraciones que han manifestado y manifiestan las Cámaras de Comercio.

c) Pedir al Gobierno y á los Cuerpos colegisladores que se discuta, á la mayor brevedad posible, el proyecto de ley de protección á las industrias marítimas, y que estudien con benevolencia las enmiendas que se presenten encaminadas á mejorar la situación de dichas industrias y que la ley sea taxativamente aplicable á las islas Canarias, en cuanto se refiriere á su navegación peninsular.

Tales son, en síntesis, las conclusiones más importantes de las Cámaras de Comercio.

LMIS BRÍOSO.

## Ganado argentino

Se encuentra en Madrid, desde hace algunos días, el señor Cortada, representante de la República Argentina.

Trae la misión de arreglar lo preciso para la importación á España de ganado argentino, que contribuiría, de una manera poderosa, á abaratar este artículo de primera necesidad.

Para ello ha visitado á varias entidades.

En Barcelona tiene ya preparados terrenos donde poder tener numerosas cabezas de ganado vacuno en cuanto desembarque.

Para eso se han adquirido 215 hectáreas de terreno de pradería cerca de Prast, donde no faltarán pastos abundantes.

Pronto regresará á la República de Rio de la Plata, para comenzar las operaciones.

## REVISTA DE MODAS

La misión de los revisiteros de modas es fácil, y aun distraída en los comienzos de temporada. En extremo difícil, luego que han transcurrido algunas meses de ésta.

Porque en la primera queda reducida á dar cuenta de las novedades de la moda, abundante siempre en invenciones para realzar la belleza natural de la mujer. Mas en la segunda, si ha de cumplir con sus lectoras, ha de seleccionar, entre la inmensidad de confecciones que los talleres arrojan, aquellas en las cuales sobresalen el buen gusto, la delicadeza y el refinamiento de los modistos.

Encontrándome en el segundo caso, he recorrido los más suntuosos talleres parisienses, examinando multitud de vestidos de calle. Si he conseguido ó no mi propósito, las descripciones siguientes lo dirán.

He tenido ocasión de admirar un traje de tarde, ó paseo, en paño verde gris.

El cuerpo blusa, con los delanteros cruzados y dispuestos en pliegues asentados, bordeados con vivos de pana azul hortensia.

Chaleco en tafetán crema, fruncido á través, con bordados de varios tonos.

Este chaleco abre sobre un petó ó camisolín de encaje crema con transparente de raso blanco.

La manga va fruncida hasta el codo, terminando en una carterita que al borde lleva dos volantes de encaje.

Finaliza con puño alto, que cae sobre la mano, un poco acampanado.

La cintura fruncida, de terciopelo, adornada por delante con tres dientes de tafetán, bordados.

La falda se compone de tres grupos de pliegues á los costados, los cuales miran hacia adelante, formando el delantero.

Es amplia y redonda completamente.

El conjunto es de suma elegancia y puede servir de modelo, lo mismo para trajes de joven que para señora, ya entrada en años.

Allá vá otro también de calle, no menos elegante.

Confeccionado en cachemir ó paño satinado gris plata, guarnecido de cordoncillos apropiados y de terciopelo más obscuro.

El cuerpo fruncido, con delanteros ligeramente cruzados y abiertos en punta sobre el pecho. Camisolín fruncido á través de la misma tela y cubierto, en escote redondo, sobre otro de muselina blanca. Al borde de los delanteros y del camisolín fruncido, lleva vivos de terciopelo naranja.

La manga es un bullón grande, y lleva en el centro dos frunces que terminan en el codo, y se abre sobre el mismo, figurando carterita con dos volantes al borde, uno de muselina y otro de tela, con vivo color naranja. Cinturón de terciopelo con hebilla modernista, ó de plata antigua.

La falda con bastante vuelo, recogida en la cintura por medio de jaretitas ó pliegues pequeños. Al borde, lleva un biés de terciopelo de una tercia de ancho, encima del cual cae la falda formando dientes cuadrados con vivos del mismo terciopelo del cuerpo.

Describiré, por último, otro traje de calle que me pareció de los más suntuosos. Está construido de paño *rouille*.

Se compone de falda fruncida cortada en la mitad, la cual se hace con grandes ondas respunteadas, debajo de las cuales sale un volante formado por tablas huecas. Para sujetar el volante á la falda, lleva unas grandes trenchillas, adornadas con rosetones de pasamanería y de gruesos respuntes, todo del mismo tono.

Cuerpo ablusado, abiertos los delanteros sobre un petó de la misma tela, volviendo aquéllos sobre el pecho, en forma de solapa y sujetos por tres botones modernistas. El petó va abierto sobre un cuello de terciopelo suevo, bordado al cordoncillo. Desde las solapas sale un bordado de trenchillas y pasama-

nería, dando vuelta alrededor del cuerpo, sobre el hombro.

La manga forma dos bullones, á los cuales separa una gran carterita con trenchillas y botones iguales á los de delante. Termina en puños de terciopelo, con bordados de pasamanería y el cinturón es del mismo género, fruncido y en punta por delante.

Elisa DOUDET.

## QUISICOSAS

Otros sendos semanarios

en breve aparecerán, á los que yo les deseo eterna prosperidad.

Bien hacen los escolares de ese modo en trabajar, ya que exponen su dinero en cosa intelectual, y, por el amor al arte, su numen exprimirán.

Vengan, vengan más periódicos y haya letra impresa más, á ver si de esta manera se vence desdén fatal, y surjan así lectores que hoy bien ocultos están.

En *El Ateneo* de Madrid ha hecho su presentación, como cantante, la señorita Silben, á la cual elogian unánimes los periódicos.

Se trata de una distinguida artista que, á los encantos de una belleza poco común, une los talentos y facultades de una diva notable.

De manera, amigos míos, que excuso á ustedes decirles si, con tales condiciones, habrá quien silbe á la Silben.

«Hoy no habrán celebrado sesión las Cortes, por ser el cumpleaños del heredero de la Corona.»

Disposición excelente, que no peca de abusiva, y que hacer más extensiva se debiera prontamente. Pues cuanto más parentesco haya de regios blasones, habría menos sesiones donde todo ello es grotesco.

## LA ACADEMIA JURÍDICO-ESCOLAR

Apesar del buen deseo de los académicos de que resultara una verdadera fiesta, el acto no fué todo lo brillante que había derecho á esperar, sin duda por culpa de nuestra zarandeada indolencia.

A las ocho de la noche comenzó la sesión.

Presidía el Rector de la Universidad, señor Unamuno, que tenía á su derecha á los señores Roa de Togores y Jiménez, y á su izquierda á los señores Rojas y Camarasa, presidente y secretario de la Academia.

El señor Camarasa leyó una carta del decano de la Facultad de Derecho, Sr. Peña, en la que pedía le dispensaran por no asistir á la inauguración, como hubiera hecho de no estar acatarrado.

El Sr. Peña decía en su carta, además, que deseaba ver unidas en un Ateneo á todas las Academias escolares de Salamanca; que el personal de todas nuestras Escuelas formara parte de dicho Centro de cultura; que se hicieran publicaciones en que se vieran los trabajos del Ateneo, y que las bases de federación fueran la sinceridad y la solidaridad.

Después de esto, el señor Camarasa leyó unas bien pensadas notas hablando del objeto de la Academia, y abogando por su prosperidad.

El señor Rojas pronunció un corto y jugoso discurso haciendo votos porque renazca la vida estudiantil, definiendo la conciencia jurídica, y censurando á los que orefan que era un mal el exceso de Academias.

# SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurostomias, hipertensión, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Cdo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

## Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica,

hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

### Gran Comercio del Precio Fijo

de **Sebastián Rodríguez y Compañía**

### CASA FUNDADA EL AÑO 1874

La más importante de las de su clase en esta capital  
47, Plaza Mayor, 47—Salamanca

Participamos a nuestra numerosa clientela que se han recibido extensas colecciones de toda clase de géneros del Reino y Extranjero en chales y mantones de abrigo, janas, pañetes, estameñas, merinos, mantas de cama y de viaje, alfombras, toquillas, terciopelos y peluches, patenes, jergas, vicuñas, tricots, pañales y todo lo concerniente al ramo de pañería; parguas, petacas, carteras, guantes, acordeones, perfumería y bisutería.

### Camisería y Sastrería

Trajes á la medida desde TREINTA pesetas en adelante



Depósito general para España MULLER Hermanos, Barcelona, La Villa de Pará, Rambla del Centro, 12, y Aviñó, 20, quienes indicarán los puntos de venta á los que no encuentren nuestra marca en los comercios.

### ¿Queréis curar las fiebres palúdicas?

Usad el **ESANOFELE**

Noticias de la prensa médica

El nuevo periódico "El Progreso Médico", revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo titulado "La Moderna terapéutica", algunos de los juicios, declaraciones y certificados importantes de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento **Esanofele** en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El **Esanofele** preparado en la casa F. Bisleri, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en Italia, España, República Argentina, México, etc., y ha dado resultados inmejorables.

De él escribe entre otros, el doctor don T. de E. Carvillat: "En un caso de paludismo inveterado he dado el **Esanofele** de Bisleri y cuando los medios clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto á reaparecer como costumbraba á hacerlo cada quince ó veinte días en el individuo objeto de mis ensayos.—Pública de Montalvan (Toledo), 3 de Noviembre de 1903"

Depósito general: **Alfr. de Rolando**, Barcelona, Bajada San Miguel, 1. Se encuentra en todas las farmacias.

**VENTA DE CASAS**  
La señalada con el número 74, en la calle de los Milagros, y la número 5, en la calle de Fonseca. Darán razón en la última y en la sombrerería de Argüeso, Rua número 26.

**TESORO**  
Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas y demás formas de paludismo, el específico **SIN RIVAL** de E. Mora.

Tan cierto estoy de ello que si ríba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.  
Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22 Salamanca.

**Se traspasa** la tienda de muebles de la Vinda de Garrido, calle de Zamora, núm. 49.  
Bajas de precios.—Cama de Victoria con somiers, 32 pesetas. Sillas de cuero, imitación, 2'75. Armario de luna biselada, 125. Lavabo con logs, 13. 30-2

**LICEO ESCOLAR**  
Director: Don Pedro González García, Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, Plaza de los Bandos, núm. 5, Salamanca.

Alumnos internos, medio pensionistas y externos de Facultad, Instituto é ingreso en la segunda enseñanza.  
Salón de estudio vigilado por el Director y Profesores.  
Pídanse reglamentos.

**Embutidos y salazones**  
Se ha dado principio á la nueva elaboración de los embutidos de carnes puras de cerdo, garantizadas, en la calle de Abejo, número 5, (junto al Ocampo San Francisco) donde además de los embutidos, hay existencias de todas clases de salazón de ganado de cerda, á precios económicos. 30-9

**Ateneo Salmantino**  
COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN  
Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.  
Para el próximo curso académico de 1904 á 1905 se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio local.  
Plaza de Colón, número 1.—Salamanca

### Compañía Francesa del GRAMOPHONE Barcelona



Unico depósito en Salamanca

Prudencio Santos Beato

PLAZA MAYOR, 17 y 18—

Se envían catálogos á quien los pida

### FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS DEPOSITO DE YESOS Y CEMENTOS

DE **Pantaleón Martínez**  
Sancti-Spiritus, 4—CACERES

Completo y variado surtido en pavimentos para habitaciones, patios, azoteas, cuadras y cocheras. Acerados para calles y plazas.

Representante en Salamanca:  
**DON MANUEL VICENTE—Plaza Mayor 25**

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15  
**Manuel Cárdenas—Sillero y Guarnicionero**  
SALAMANCA

Monturas y bridas de todas clases y formas; bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.—Capillera, gamuzas, esponjas y plumeros.—Maletas de todas clases, sacos, neceseres, cabs para colegio, portaplé y portamantas.—Bauls mimbre, cajas superiores para viaje y almohadas de goma.—Collares de todas clases para perros, cinturones, cananas, estuches para escopetas, reclamos y bocinas para caza.—Frascos y merenderos de aluminio, cubiertos y vasos para caza y viaje.—Guantes de varias clases, superiores para caza y montar.—Polainas de todas clases y formas, alpargatas botinas y en estezudo para caza, clases superiores.—Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de carruajes, Troncos y Limoneras de todas clases y precios.

### Calzado de goma marca BOSTON

Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro.  
Chanclos caballero... 6'75 ptas.  
II. señora... 5'50 "  
III. niño... 4'75 "

Es el chanclo más elegante y duradero.  
Botas altas todas de goma, desde 25 pesetas par.

Se compone el calzado de goma comprado en esta casa.

Calle de San Pablo, núm. 15

### THE INFORMATION

AGENCIA PERIODISTICA ANUNCIADOR

Atocha, 74, primero—MADRID  
Admite anuncios para todos los periódicos de España, Europa y América.

Precios económicos. Pídanse condiciones.

### FUNERARIA de M. RODRIGUEZ

28, PLAZA DEL CORRILLO, 28

La casa más antigua de Salamanca

Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido en elegantes y suntuosas coronas fúnebres, del reino y del extranjero, de todas clases y precios.

Coches de lujo con dos, cuatro, seis y ocho caballos, de primera, segunda y tercera, desde DIEZ pesetas en adelante.

Elegantes cajas construídas á todas las medidas, de terciopelo, veludillo, paño é indiana.

Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias para los funerales.

Se advierte al público que los dependientes de este establecimiento no se presentan en ninguna casa mortuoria hasta que no sean avisados.

Esta casa facilita elegantes andas imperiales á todo el que compre la caja, por sencilla y económica que sea.

Primer establecimiento en féretros de madera incorruptible.

Servicio permanente día y noche.

Recomendamos al público vea las tarifas de este establecimiento.

MANUEL RODRIGUEZ—SALAMANCA

Afina pianos y construye toda clase de instrumentos de cuerda.

Atocha, 74, 1.ª derecha, MADRID

### CENTRO JURIDICO

Dirigido por D. Crisanto Lorente.—ABOGADO

Se encarga de la defensa y representación de cuantos negocios pendan de los Tribunales ó centros administrativos de la Corte.

Informes ó consultas: DIEZ pesetas

Los Concursos DE EL ADELANTO

¿Cuál será el número del premio mayor de la Lotería de Navidad?

CUPONES RECIBIDOS

Table with 5 columns: Números, FIRMAS, Números, FIRMAS, Números, FIRMAS. Lists names and numbers of lottery tickets received.

DÉCIMO CONCURSO de EL ADELANTO

¿Cuál será el número del premio mayor de la Lotería de Navidad?

Número

Firma

LOS PREMIOS SON CUATRO

- EL PRIMERO de 150 pesetas
EL SEGUNDO de 75 id.
EL TERCERO de 50 id.
EL CUARTO de 25 id.

compañías se habían lanzado al asalto de la colina en pelotones de diez ó doce hombres. Los rusos, dentro de la trinchera que coronaba la cresta, dejaban acorralar á los audaces asaltantes y los tendían en el suelo de una descarga.

La bandera fué arrancada quince veces y otras tantas flameó gallarda. Se entabló una lucha sin cuartel á bayonetas, culatazos, puñaladas, mordiscos; fué una escena de épica grandeza.

Las carnicerías nocturnas Con afortunada habilidad estratégica Stoessel previno y desbarató el plan japonés, ordenando una salida general.

Un ataque furioso obligó á los japoneses á abandonar el fuerte y á bajar al valle, donde les siguieron los rusos, empujando un rudo duelo de ametralladoras á breve distancia.

No fueron más afortunadas las desasas. La división de la izquierda atacó las colinas de Ki kuan. Los fuertes callaban. Las tropas subieron en silencio.

En el Oeste también se peleaba. Estaba nublado y la obscuridad hacía más eficaz el efecto de los proyectores. La artillería japonesa trató de destruir aquellos focos que tanto favorecían al enemigo y consiguió afinar la puntería.

Los proyectiles caían cada vez más cerca de los proyectores y éstos se apagaron prudentemente. Entonces la infantería japonesa avanzó á paso de carga, disparando á ciegas contra las trincheras rusas.

Un batallón entero se precipitó dentro. Los rusos de la segunda línea no podían disparar y en las entrañas de la tierra hubo una espantosa carnicería durante quince minutos.

Al amanecer cuatrocientos cañones japoneses bombardearon durante una hora la línea entera de los fuertes, que quedó envuelta en el humo de las bombas: era un espectáculo maravilloso, imponente.

Si V. se halla en su primer grado de tisis V. debería esforzarse en procurar su curación. Es lo más fácil de conseguir. V. debe ocuparse de su mal por el riesgo que corre.

Un frasquito de prueba será enviado á quien lo pida á D. Carde de Valencia, 333, pañando 75 céntimos de correo para franco.



LA INSTRUCCION

Colegio de primera enseñanza elemental y superior. Preparación completa para el ingreso en el Instituto y Normales. Clase especial de Caligrafía. Director: Don Francisco Martín Mesonero.

Carbones minerales Cok y Brezo de Mariano Muñoz Navarro. Cañada de Toro-Salamanca.

Cok especial para usos domésticos, humos, galletas y cribado para los mismos y vapores, clases superiores y precios económicos.

CENTRO-PENSION MAÑES para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO Director propietario DON JOSE MAÑES CASAUJ Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1 - SALAMANCA -

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades e Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas e higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela modelo que á cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales e Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para que los alumnos deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento.

Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital, y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdadera, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Prévia autorización, se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales. Pídanse detalles y reglamentos al Director.

¡Alto, parroquianos! No comprar café sin visitar la tienda de ultramarinos de Isidro Corona, que vende el torrefacto, á 6'50 pesetas el kilo. Rua 36, Salamanca.

ESTAFETA

Tiburón.-Se conoce que tú de lo que tratas, sin duda para hacer honor á tu pseudónimo, es de tragarte cupones que no te pertenecen, y si no ven á justificar la propiedad.

Zenón.- Aprende ante todo el alfabeto, Zenón. Y así no caerás en la inocentada de decir que Conchinchina tiene doce letras. ¿No sabes que la ch es una sola letra?

Mandarín.- ¿Quieres saber quién es Menflus? Pues, chico, siento no poder complacerte. Pero, por las señas, debe de ser un sujeto con gracia, que sabe gastarse los céntimos comprando EL ADELANTO y que merece que le favorezca la suerte mejor que á tí, ¡Roñoso! Carbonero: Me parece, carbonero, que has sido un poco ligero.

EL ASEDIO DE PORT-ARTHUR

Por primera vez se sabe algo cierto, aun cuando más ó menos exagerado, de

lo ocurrido delante de Port Arthur, del tremendo drama que desde últimos de Julio se desarrolla junto á los fuertes de la plaza aún invicta. Ya no son relaciones de chinos escapados de Port Arthur en un juaco. Son relaciones claras, precisas, hechas por los correspondientes ingleses, que desde que principió el sitio han estado como prisioneros de los japoneses y que, por fin, á primeros de Noviembre obtuvieron permiso para ir á Cheifu, de donde telegrafan. La siguiente relación la ha publicado el señor Bennet Burleigh en el Daily Telegraph, del que es corresponsal.

El primer asalto

Las operaciones generales empezaron el 19 de Agosto con un ataque simultáneo del ala derecha japonesa contra las posiciones accidentales y del centro contra el ya famoso fuerte de Er-lung-chan; á la mañana siguiente, el ala izquierda atacó los fuertes de Ki kuan. Es imposible dar detalles de todos los ataques, de las luchas encarnizadas sostenidas ante posiciones perdidas y recuperadas diez veces. La tremenda batalla duró hasta el 24 de Agosto, y en aquellos cinco días los asaltantes perdieron más de siete mil hombres.

Las hecatombas de Liao-Yang y de Cha-ho han atenuado la sensibilidad del público; los ataques de Port-Arthur pueden parecer menos graves; pero hay que tener en cuenta las proporciones. El tanto por ciento de las pérdidas ante la fortaleza es más elevado aún que en la Manchuria y mayor es la proporción de los muertos.

Los episodios más sangrientos se desarrollaron en las faldas de las lomas de Er-lung-chang y de Ki-kuan, que á fines de Octubre han sido teatro de nuevas carnicerías. Entonces consiguieron los japoneses apoderarse del fuerte Este de Ki-kuan, que les fué preciso abandonar después y que ahora han vuelto á atacar furiosamente.

Por la mañana del 22, el ataque pareció completamente fracasado. El general Nogi llamó á consejo á los jefes de las divisiones; las pérdidas eran gravísimas y no se había obtenido ninguna ventaja positiva: tratábase de suspender el ataque.

De pronto llegó, por teléfono, la noticia de que un regimiento del centro había conquistado el fuerte de Pan-lung, posición avanzada entre Er-lung-chang y Ki-kuan. Sin esperar órdenes, algunas

Se ocupó también de la extensión universitaria y de los estudios hispano-americanos, siendo muy aplaudido.

El señor Jiménez habló en nombre de los catedráticos de Derecho, abogando por la vulgarización de la Ciencia.

Don Carlos Martín habló en nombre del Colegio de Abogados, ofreciendo el apoyo de éstos a la Academia.

El señor Unamuno. Un discurso del señor Unamuno, por la cantidad de cosas que encierra, por la peculiar manera de enlazarlo y hasta de pronunciarlo, es imposible de extraer, porque, extraído, no tiene explicación lo que, dicho por él, hasta puede ser una lección utilísima.

Quisiera—dijo el señor Unamuno—no empezar un discurso sino continuar donde terminó la última vez que habló para estudiantes.

Eso de que cada discurso forme una unidad separada del resto, no debiera aceptarse y, lo mejor, será siempre juzgar a cada cual por todo lo que dijo en su vida; no por esto ó aquello que dijo en particular.

No deban buscar los estudiantes en estas Academias orientaciones, sino que, como ya he dicho en otras ocasiones, de béis imitar á la paloma que vuela primero muy alto y luego se orienta.

Más que daros ideas unos á otros, lo que debéis buscar es el medio de prestar calor del corazón, que es lo que sirve para la vida.

Siendo yo estudiante en Madrid, teníamos una Sociedad los vascongados y, en ella, encontraba yo algo que sustituía al hogar materno, con todo de ser éste insustituible.

Más espíritu levantado tenían los que estaban faltos de hogar que los que obraban en todo guiados por los consejos de sus padres.

Debéis, principalmente, huir de los peligros que tienen todas las profesiones, no olvidando que hay una cultura mínima (mayor que lo que generalmente se cree), sin la que no puede uno considerarse verdadero hombre.

Terminó el señor Unamuno aconsejando que no excluyeran de la Academia más que á los de mala voluntad.

El discurso del señor Reotor fué muy aplaudido y comentado por cuantos le oyeron.

DE ESPECTACULOS

Salón-teatro "Variedades,"

A pesar de lo desahucio de la noche fué bastante la concurrencia que acudió á presenciar las tres series.

Todos los artistas trabajaron con gran esmero, distinguiéndose principalmente, la señorita Nicuesa.

Para esta noche están anunciadas las obras siguientes:

A las ocho y media, la bonita zarzuela que lleva por título "Una onza".

A las nueve y media, tercera representación de la graciosa zarzuela titulada, "Un capitán de Lanceros".

A las diez y media, estreno de la zarzuela cuyo título es, "Berrujón".

Entrada á cada serie, 25 ots.

TRIGOS

El mercado de Salamanca

El mercado de ayer estuvo muy poco concurrido. Los vendedores continúan con la pretensión de obtener por lo menos el precio de 53 reales las 94 libras.

De Barcelona continuamos sin noticias.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca:

Centeno, á 39 3/4 reales.

Cebada, á 35 1/2.

Algarrobas, á 45.

Tamames 1.º

Por consecuencia del temporal ventisquero y frío, se ha visto desanimado este último mercado.

Las transacciones que se realizaron de los artículos presentados, fueron á los siguientes precios:

Trigo, á 12'25 pesetas la fanega; cen-

tino, á 10'25; cebada, á 9'50, y algarrobas, á 11'75.

Patatas, de 1'40 á 1'50 pesetas arroba, y manzanas, á 2'50.

El correspondiente.

Crónica científica

El telautógrafo.

En la exposición de Chicago se presentó una pequeña máquina llamada el telautógrafo, que es uno de los más grandes inventos llevados á cabo en la telegrafía.

Por medio de este aparato, el expedidor puede escribir un telegrama, cuyo exacto facsimil aparecerá inmediatamente en la otra extremidad de la línea.

Por este sistema se han verificado varias pruebas en Filadelfia. Se colocaron cuatro aparatos en el escaparate de la redacción de un periódico. En las habitaciones del piso más alto, se situó un redactor con su máquina, escribió un boletín de noticias, y en el acto apareció una copia en cada uno de los cuatro receptores del escaparate.

Mil medios hay para hacer utilísimo este aparato; pero el inconveniente de que la industria privada tenga á su cargo la transmisión pública de telegramas, es la rémora que roba al mundo los beneficios de tan maravilloso invento.

En el porvenir este aparato hará grandes servicios á la Prensa, que recibirá de este modo cuartillas escritas por sus mismos correspondientes; cuartillas que irán del aparato á la imprenta.

Análogo es otro invento, que no se ha exhibido en la exposición de San Luis, aunque ha sido anunciada.

Consiste en una combinación del teléfono y el fonógrafo. Si el director de un periódico tiene que abandonar su oficina y quiere, á pesar de ello, conocer el curso de los sucesos que se desarrollan en el mundo, pondrá en comunicación un fonógrafo con el teléfono, y el primer aparato registrará en su encajado los telefonemas recibidos en la redacción durante su ausencia.

El teléfono y la pesca.

Un alemán ha solicitado patente de invención para una nueva aplicación del teléfono.

Sumergiendo en el agua un aparato telefónico, acompañado de un detonador, cuando pasa un grupo de peces, la agitación de las aguas es percibida por el pescador por medio de los receptores. El pescador hace funcionar el detonador y los peces muertos por la descarga suben á la superficie.

El teléfono.

Es un transmisor telefónico, inventado por Mr. Scheers de Bruselas.

El carácter distintivo del nuevo aparato es la notable propiedad de reproducir, con toda exactitud, el timbre de los sonidos á que se aplique, lo mismo que se trate de la voz humana, que de instrumentos musicales, ó de fenómenos sonoros cualesquiera.

También reúne la condición de adaptarse á todos los aparatos telefónicos usados en el día.

Son tales las condiciones de exactitud y limpieza de la transmisión, que se puede hablar á tres ó cuatro metros del aparato, sin que la audición resulte molesta ni estropeada.

El nuevo aparato es, además, de fabricación uniforme y seguro, y parece ser que no resulta tampoco caro.

Pulverizador de acetileno.

Los aparatos insecticidas empleados actualmente, requieren una bomba que presione el líquido para que la irrigación se proyecte y extienda fácilmente sus beneficiosos efectos. El coste es tanto más elevado cuanto que necesita un obrero para manejar la bomba.

Desde este punto de vista, el pulverizador del carburo de calcio presenta incontestables ventajas económicas, y no solamente por ello es de gran utilidad, sino también, y esto es muy interesante, en viticultura, sobre todo, el carburo de calcio y sulfato de cobre, disueltos, reúne extremadas calidades insecticidas, su adherencia á las hojas vegetales es intensa y duradera, y sus resusitados se dejan notar prontamente, contra el oidium, filoxera y demás insectos que atacan á las viñas y cultivos hortícolas en general.

DR. DECREP.

SECCION RELIGIOSA

Santorial y cultos para mañana. Día 3.º—dado.—San Francisco Javier, confesor; San Claudio, Hilario y Crispin, mártires, y Sotofías profeta.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas). A las seis de la mañana, misa de la Virgen, cantada. Por la tarde, á las seis, salve carmelitana.

Crónica local y provincial

Muy pronto empezará á publicarse en Zamora un semanario ilustrado, de cuya redacción forman parte distinguidos jóvenes.

También se anuncia la aparición de un semanario político titulado "El Eco de Castilla".

Con resultado satisfactorio se han hecho las pruebas del alumbrado eléctrico en Moaleja del Vino (Zamora).

Se ha celebrado en el Palacio de la Diputación la subasta de suministros para las casas de Beneficencia.

Serán abastecedores, durante el año 1905, los señores don Remigio Martín, de leña gruesa; don Antonio Holgado, de leña de carrasco; don Fermín de Castro, de vino; Madruga y Olivera, de varios artículos ultramarinos; don Félix Herrera, de suela; Diegos y Gómez, de vaquilla, y don Francisco Marcos, de la carne.

Por no haber licitadores, se celebrará nueva subasta para los artículos de harina, tocino, manteca, garbanzos, jabón, carbón mineral y patatas.

Ayer celebró sus días la bella señorita Eloísa Moreno, y con tal motivo celebró en su casa una animada reunión, haciéndose música y bailándose hasta las diez y media de la noche.

Los invitados fueron espléndidamente obsequiados con un lunch, y la señorita de Moreno recibió muchas felicidades.

Hoy hace dos años que falleció en esta ciudad el que en vida fué nuestro querido amigo, el matagordo médico, doctor don Casimiro Baz Iglesias, que tan grandes recuerdos dejó entre los que nos honramos durante muchos años con su amistad.

Al recordar el segundo aniversario de su muerte, hacemos presente á su aflijida viuda y demás familia la expresión de nuestro pésame.

Muchas personas ignoran que pueden hacerse perfectamente composturas del calzado de goma marca "Boston".

El depósito central, "Villa de Pará", Barcelona, 12, Ramba del Centro, indicará á quien lo desee, las casas que se encargan de hacer dichas composturas.

Quien usa el Ferro-Quina-Bisleri, come con apetito.

Ama de cría

Leche fresca y primeriza se ofrece para casa de los padres.

Darán razón calle de la Paz número 10 (San Vicente).

En los días 2, 3 y 4 de Diciembre próximo, se celebrarán en Tamames de la Sierra, de esta provincia, las acostumbradas ferias de ganados de todas clases.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gaseosa.

A los vendedores de alcoholes. En la librería de Núñez, Rua 25, están de venta las libretas que los vendedores detallistas de aguardiente, tienen obligación de llevar, según el Reglamento de Alcoholes.

PROFESORA DE CANTO

Rua 57, 2.º 15-1

El Ferro-Quina-Bisleri vence las anemias.

Por enfermedad del acusador privado señor Luna, se ha suspendido en la Audiencia la vista señalada para ayer y hoy en la Sección segunda.

Han llegado, procedentes de Madrid, don Francisco Iscar de Maurivera, con sus hijos, y doña Manuella Zorrilla.

En la Clerería comenzará el día 8 un triduo en honor á la Inmaculada Concepción.

Por el Gobierno civil ha sido aprobada el acta de subasta de la antigua Casa de máquinas de elevación de aguas.

Han subido cinco céntimos en kilo el precio del pan, los panaderos forasteros que vienen todos los días á Salamanca.

Algunos de los obreros que se hallaban sin trabajo, han sido empleados por el señor Alcalde para retirar la nieve de la vía pública.

En el Registro civil se hicieron ayer dos inscripciones de nacimiento y dos de defunción.

Ayer ya no nevó. La temperatura no es tan fría como la de los días pasados. El tiempo tiende á mejorar.

De París ha regresado á Madrid, acompañado de su hijo don Alfonso, nuestro respetable amigo, el conde de Malladas.

Sin más retribución que los derechos que marca el arancel, se halla vacante la plaza de secretario suplente en el Juzgado municipal de Sotoserrano.

Va tomando caracteres de realidad el proyecto de celebrar en Madrid una exposición internacional, á la que concurrirán para ser exhibidos, artículos y productos literarios, artísticos, agrícolas é industriales de Portugal y repúblicas ibero-americanas.

De la comisión organizadora forman parte americanos muy distinguidos, representantes del comercio y de la industria española y gran número de empresas y sociedades.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el Esanofeto.

Ha llegado á Salamanca la acreditada modista señorita Carmen Diéguez, con el fin de dedicarse, como lo ha hecho en las principales capitales de Andalucía, al corte y confección de toda clase de prendas y trajes para señora.

Los encargos se dirigirán á su domicilio, calle de Caleros, número 4. 15-7

AMA DE CRIA.—Se necesita para casa de los padres. Afueras de San Pablo, letra T.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gaseosa.

Arriendo de dehesa

La dehesa Cuarto Bajo del Asmesnal, término municipal de Alfara, provincia de Zamora, se arrienda por término de seis años, que han de dar principio en 15 de Abril del próximo de 1905.

El precio y condiciones se hallan de manifiesto en el despacho del Procurador don Cipriano Durán, Agustinas, 4, en Salamanca. 6-4

Los coches de Manuel Benito (a) "Lino," desde el día de hoy harán el servicio á domicilio para todos los trenes, cobrando 25 céntimos por cada asiento y 25 por cada bulto facturado.

Los avisos se reciben en la sombrerera de don Arturo Pozuelo. 10-8

La Gaceta ha publicado un Real orden del ministerio de Hacienda, reclamando de los Ayuntamientos que presten su cooperación para impedir la circulación ilegal de los alcoholes y aguardientes.

En breve se anunciarán las oposiciones para cubrir unas cien plazas del cuerpo de Topógrafos.

Ha sido trasladado del regimiento de Lanceros de Borbón al de Albuera, de guarnición en Salamanca, el distinguido oficial señor Vallejo.

En la asamblea de secretarios de Ayuntamientos que se celebrará en Valladolid el día 8 de los corrientes, se discutirán importantes asuntos relacionados con los intereses generales de la clase.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los excedentes de cupo de 1904 no deben ser llamados para cubrir bajas en los cuerpos, mientras haya reclutas del mismo reemplazo en caja para incorporarse á las armas, y que sólo en el extremo caso de que los excedentes tuvieran que reemplazar las bajas antes de 1.º de Agosto de 1905, pudiera autorizarse para redimir á metálico el servicio activo, no alcanzándose de ningún modo el plazo legal de Agosto y Septiembre del año venidero, que se concedió exclusivamente para los reclutas de 1904 que quedaron en caja para unirse á los de 1905.

SE VENDE una casa, planta baja, sita en la calle de Padilleros, número 1.

Del precio y condiciones darán razón en la calle de la Cárcel Nueva, núm. 23. 3-2

METODO BERLITZ

Mr. Fontaine, dá clase de francés por el acreditado método Berlitz, á precios módicos, en el Hotel del Comercio. 8-2

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.

Al público

El gremio de cafeteros de ésta, se ve en la necesidad de introducir algunas modificaciones, tratando siempre de perjudicar lo menos posible á la clientela.

A partir de primero de Diciembre, el café seguirá expendiéndose á 25 céntimos taza, para lo cual, quedarán suprimidas por completo las gotas de aguardiente y cognac, así como las de leche y café en las copas; únicamente se seguirán dando las de ron en el café solo.

Así mismo, queda suprimido el relleno de copas ó sean las llamadas á la inglesa. El té con gotas de anís, será á 0'30 céntimos taza; el Anís mono, Viriato, Ojén y similares será á 0'30 céntimos media copa en adelante.

Los cafés servidos á domicilio desde dicho día, costarán á 0'35 céntimos.

El gremio de cafeteros. 8-5

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipalúdico Esanofeto.

Para mañana no hay señalamientos de causas en esta Audiencia provincial.

En la calle de Varillas una fregona arrojó esta mañana gran cantidad de agua á la acera en el momento en que pasaba un amigo nuestro, propinándole un remojón más que regular.

El oro y barro están confundidos durante la vida de todo lo grande; únicamente la muerte los separa.

Confundido entre los otros cafés, vive el torrefacto de "La Estrella".

Deposito, comercio de la viuda de Emilio Blasoo.

Anteayer publicó el Boletín oficial un importante Real decreto del ministerio de Agricultura y Obras, públicas, dictando muy interesantes disposiciones, encaminadas á regularizar el procedimiento de presentación de plegos en las subastas de servicios provinciales y municipales.

Comunican del Ferrol que en San Mateo de Trazancos ha fallecido una mujer á los 115 años de edad.

En dicha aldea vive otra mujer llamada Rosa Fernández, que tiene 112 años, y posee, en perfecto estado, sus facultades mentales.

Hállase ciega desde hace 30 años á consecuencia de la impresión que le produjo la noticia de la muerte de su esposo, la causa de una caída.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera-Umbra se combate la obesidad.

Es indispensable el uso del chanclo de goma marca LEON para preservarse de la humedad y del frío en los pies. De venta en los principales establecimientos. 30-a-5

El mejor anti-palúdico conocido es el Esanofeto.

MILORD CON JAQUITAS. Se vende uno en buen estado y con guarniciones. Informarán, viuda é hijos de F. García. Joyería.

Lotería de Navidad

Se venden DÉCIMOS en la Administración de Loterías número 3.- RUA, 25.

VENTA DE MADERAS

Se hace de madera de negrillo, de calidad superior, completamente seca y trazada para construcción de toda clase de carruajes ó sea vigas, almones, cabezales etc.

De la misma clase de madera y álamo blanco, hay hermosos tablonés, tabla y tableta, de diferentes dimensiones.

También hay madera de nogal de inmejorable calidad, bien seco, en tablón ó tabla de diferentes dimensiones.

Para tratar, dirigirse á don Martín Redondo, calle de García Barrado 51 (antes Rua, Agencia de negocios).

El Ferro-Quina-Bisleri devuelve las fuerzas á los convalecientes.

Los alumnos de la carrera de Comercio han acordado formular al Gobierno las siguientes peticiones:

Que el ingreso en los cuerpos de Aduanas y contabilidad del Estado, así como en el de contadores de fondos provinciales y municipales, sea por oposición sólo entre profesores mercantiles, y que sean admitidos al ingreso del Cuerpo Consular.

El Ayuntamiento de Villar de Peralonso ha solicitado del ministerio de la Gobernación la autorización necesaria para establecer arbitrios extraordinarios sobre las especies de consumos no tarifadas á fin de cubrir el déficit que resulta en su presupuesto.

La Comisión provincial informará este expediente en la primera sesión que celebre.

En el Teatro Bretón se están haciendo importantes obras, para que quede en condiciones de ser abierto al público con arreglo á lo prescrito en el Reglamento de Teatros.

En el pueblo de Pelilla ha aparecido muerto un guarda del campo, creyéndose que su muerte haya sido natural.

CASA DE HUESPEDES

NICOLAS MERAS SARDINA. Plazuela de Barrionuevo, núms. 2 y 3. —ALBA DE TORMES— 90-a-14

SE ARRIENDA

en Sanchón de la Sagrada, el cuarto denominado la "Rosa", compuesto de monte de encina alto y bajo con abundantes aguas, pastos y labor de 200 huébras, con 100 de nueva roturación, 50 que ya existían, con 50 que hay que roturar, son las que componen las 200 huébras, o lo en coto redondo, con su casa de piso alto y bajo, paneras y comedero, todo de nueva planta y se halla situada en el pueblo.

Para tratar del precio y condiciones, en Mogarraz con la dueña, doña Filomena Vicente. Y para enterarse, con el guardamontaraz en Sanchón. 30-19

PASTOS

SE ARRIENDAN los pastos de invierno de San Benito de la Valmusa, para ganado lanar ó vacuno.

Para tratar, con Agustín Rodríguez, en Galindo y Ferahuy. 30-19

SE VENDE la covachuela número 20, de la Plaza de la Verdura de esta ciudad, que tiene local grande para tienda, bodega y tercerillo. 30-19

El abogado don Eduardo N.º García, informará del precio y condiciones, en su despacho, calle del Prior, 17, al 2.º principal, Salamanca, comunicado á 6-6

FOTOGRAFIA

DE LA VIUDA DE OLIVAN (Casa fundada hace 30 años) Paseo de las Carmelitas. Precios muy económicos.

SOCIO se desea con 10.000 pesetas para ampliar buena industria en esta capital. En la calle Doctor Riesso, núm. 60, informarán.